
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

  

Edito 

Voici le premier numéro du « Beau 
Rameau Mag » de l’année 2023/2024 ! 
C’est un plaisir de voir que l’initiative qui 
a vu le jour l’an dernier avec la création 
d’un journal des lycéens va se 
poursuivre avec enthousiasme et 
dynamisme.   
La petite équipe s’est étoffée ce qui 
montre l’intérêt que portent les jeunes à 
ce projet. C’est un moyen de 
développer des talents, mais aussi 
d’informer et de partager. Leur 
engagement les oblige à travailler en 
équipe, à communiquer, s’écouter, 
corriger, se renseigner... Des qualités 
qui seront certainement mises à profit 
dans leurs études et même leur vie 
future. C’est donc la continuité de la 
mission de notre établissement scolaire 
que de permettre d’apprendre et de 
transmettre. En contrepartie, nous 
avons le devoir de les encadrer et de 
les accompagner dans ce travail et je 
remercie chaleureusement les 
enseignants qui prennent le temps de 
cela.  
Pour cette édition, la lumière est mise 
sur les jeunes étrangers que nous 
accueillons cette année. C’est une 
richesse pour eux et pour l’ensemble 
des jeunes qui vont les côtoyer, car 
c’est une réelle ouverture aux autres et 
aux cultures qui entourent la France. 
Les autres thèmes montrent que nos 
jeunes sont curieux de tout et vous les 
font partager.  
Je souhaite remercier personnellement 
les lycéens qui apportent déjà et qui 
apporteront leur contribution à ce 
journal, félicitations pour cette nouvelle 
édition et bonne lecture à tous !  
  
Romain CLERCQ   
Chef d’Etablissement 
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basé sur le principe « d’enseigner et de guérir ». 
 
Portrait : Sœur Martine avait aussi une famille très pieuse et 
pratiquante mais pour autant très ouverte et tolérante. Issue 
d’une fratrie de 9 enfants et vivant dans un village où les 
sœurs étaient présentes, Sœur Martine a été marquée dès le 
plus jeune âge par leur écoute et leur disponibilité. C’est cette 
proximité qui a fait naître sa vocation et cet appel sera 
conforté par la rencontre avec un prêtre à La Puye, la maison 
mère des Filles de La Croix qui lui dira « Ici il y a du 
souffle ! », relevant alors la force qui animait Sœur Martine et 
qui ne la quittera jamais.  
Elle aussi conjuguera dévotion et vie professionnelle en 
accompagnant son prochain en tant qu’auxiliaire de vie. 
A son arrivée sur la commune d’Arudy en Vallée d’Ossau, 
Sœur Martine à la retraite intègre la paroisse d’Igon début 
2016 et a apporté notamment son aide à l’EPHAD. Elle 
participe à la vie associative de nombreuses paroisses 
depuis des années et a intégré des groupes de marche ce 
qui lui a permis de lier des amitiés et de nombreux liens. 
C’est une force vive et elle a toujours un mot bienveillant, elle 
est très attachée aux valeurs humaines et les jeunes 
l’apprécient beaucoup. Il n’est pas rare de la voir circuler 
dans nos couloirs pour notre plus grand plaisir, ce qui prouve 
bien le lien ténu qui existe entre la communauté et 
l’établissement Le Beau Rameau. 
 
Anecdote : « J’ai fêté mes 60 ans d’engagement et lors de 
cette cérémonie une ancienne élève qui était en terminale ici 
en 1972 et qui souhaitait me revoir, est venue à cet 
évènement et a demandé à rester parmi nous quelques jours 
car elle voulait davantage nous connaître. Elle souhaitait 
découvrir notre mode de vie au plus près car elle avait été 
appelée et voulait partager son évolution en tant que laïc 
participant à des missions tout comme les sœurs. J’ai été 
touchée par sa démarche car elle voulait me connaître en 
tant que personne au regard du chemin que je lui avais 
inspiré ». 
 
Par Aude RESTOIN 
 

 

Pour cette nouvelle édition du journal 
nous voulions mettre à l’honneur Sœur 
Martine originaire d’Ustaritz. En effet, les 
Filles de la Croix vivent au plus près de 
notre établissement et participent à des 
actions tournées vers nos jeunes afin 
d’apporter au besoin une oreille attentive 
sans jugement tout cela dans le respect 
de leur charisme  
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Le Beau Rameau : un ensemble scolaire résolument 

international ! 
 

Le Lycée Le Beau 
Rameau accueille cette 
année plusieurs élèves 
de nationalités 
espagnole et allemande. 

 

Ce programme 
d’ouverture 
traduit la volonté 
de la Direction et 
des professeurs 
de renforcer l’attractivité de 
l’établissement et de donner envie 
aux lycéens et collégiens locaux de 
partir étudier à l’étranger à leur 
tour. 

Le projet repose sur la collaboration avec des 
associations spécialisées comme Vivez les 
langues. Il est également facilité, pour les élèves 
espagnols, par la proximité avec l’Espagne. 

 
Les objectifs sont multiples. Pour le lycée, 

l’objectif principal est de créer une 
émulation culturelle et linguistique 
en donnant la possibilité aux élèves français et 
étrangers de vivre ensemble une demi-année ou 
année scolaire complète. C’est un vecteur 
d’ouverture sur les autres, sur l’Europe et sur le 
monde. Pour les élèves étrangers, l’objectif est, 

bien entendu, de maîtriser la langue 
française et de s’immerger dans sa 
culture et sa vie quotidienne.             

Le lycée offre aux élèves 

étrangers un 
environnement scolaire 
à taille humaine avec des 

classes aux effectifs raisonnables 
facilitant leur intégration et 
permettant alors aux professeurs 
de leur consacrer une attention 
particulière. Nous avons 
d’ailleurs constaté que ce surcroit 
d’intérêt était très important au 
début du séjour des élèves 

concernés, car ils sont immergés dans un autre 
pays sans nécessairement en maîtriser la langue 
et les coutumes. 

 

Le « déracinement » des premières semaines 
n’est pas la période la plus facile. La qualité de 
l’accompagnement et l’écoute sont donc 
essentielles. L’immersion est totale, puisque 
certains élèves sont internes et passent les 
week-ends dans des familles hôtes, alors que 
d’autres vivent avec les familles hôtes toute la 
semaine. 

 
Elles sont toutes bénévoles et partagent la 
démarche inclusive de l’établissement. C’est à la 
fois un apprentissage de langue, de notre mode 
de vie et de la culture française. L’expérience est 
donc riche pour ces élèves mais aussi pour les 
familles qui s’enrichissent mutuellement. Pour 
toutes ces raisons, l’ensemble scolaire Le Beau 
Rameau souhaite poursuivre cette expérience et 
renforcer son ouverture sur l’Europe et à 
l’international en s’inscrivant à l’avenir dans 
d’autres programmes d’échanges.  
 
Par Béatrice RONDEL 

 
 

 
 

Projets autour de la découverte du monde 

- Voyages scolaires à l’étranger : Irlande, Angleterre, Espagne 

- Organisation de la semaine des langues 

- Sections européennes : Anglais et Espagnol 

- Demande d’accréditation au programme Erasmus+ en cours d’étude 
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Cette expérience aide-t-elle à gagner en confiance en soi ? Te sens-tu capable 

de réaliser plus de choses aujourd’hui ? 

« Si on veut grandir au-delà de soi-même et se construire de nouveaux souvenirs, 

alors il faut faire quelque chose même si on a peur. Pour moi la seule façon de 

surmonter la peur d’un nouveau chapitre est d’en commencer un autre. Je grandis 

chaque jour grâce à ces échanges ». Jule – seconde générale – étudiante 

allemande.

 
 

 

Comment vis-tu ton expérience à l’école française ? Qu’est-ce que cela 

t’apporte personnellement ? 

« Mon expérience à l’école française remonte mon esprit de vie, je pense que j’ai 

beaucoup de chance d’être à l’étranger et de pouvoir apprendre une langue. Mon 

effort que je suis en train de faire j’espère qu’un jour il y aura une récompense. 

Personnellement je sais que faire mon bac en France ce sera plus dur que pour 

les autres mais je sais aussi que j’y arriverai ». Salvador – seconde générale – étudiant espagnol. 

 
 
 
 

Est-ce que ce séjour et cette expérience t’aident à progresser en français ? 

Qu’est-ce que cela t’apporte personnellement ? « Oui, ça fait qu’un mois que je 

suis en France et je me suis amélioré déjà, c’est comme ça avec les deux choses 

comprendre et parler. Ça m’apporte l’occasion de grandir personnellement et de 

faire des expériences différentes en France. Vivre dans un pays où on parle une 

autre langue et où on a des traditions différentes me permet de surmonter les 

situations stressantes et être ouvert ». Finn – seconde générale - étudiant allemand. 

 
 
 
 

En quoi cette expérience est-elle enrichissante pour toi ? Te sens tu 

pleinement accueilli par l’établissement ? 

« Venir en France m’a permis de découvrir une nouvelle langue et un nouveau 

système éducatif. Depuis le moment où je suis arrivé à l’établissement on m’a très 

bien accueilli et je me suis très bien intégré ». Pedro – Terminale générale – 

étudiant espagnol. 

 

 
Raconte-nous un moment marquant depuis ton arrivée en France, dans ta 

famille d’accueil. Pourquoi partager des moments comme ceux-là est 

important ? 

« Un des moments les plus marquants pour moi avec ma famille d’accueil depuis 

mon arrivée a été une des premières soirées où nous avons regardé le match 

d’ouverture de l’équipe de France de rugby à la coupe du monde. Avant ça, je ne connaissais pas 

vraiment le rugby et j’étais un peu choquée par toutes ces bagarres. C’était une fête locale et 

plusieurs personnes étaient là et nous avons passé une très bonne soirée avec une très bonne 

ambiance. Je pense que ces moments avec ma famille d’accueil sont importants pour s’intégrer. 

Dans une ambiance agréable, détendue, on peut s’ouvrir mieux et se sentir à l’aise ». Jule Kuhr – 

Première générale – étudiante allemande. 
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La page culturelle ! 
 

 
Si vous voulez découvrir, à la 

fois dans un lieu qui sort de 

l’ordinaire et explorer une 

nouvelle facette de l’art, vous 

devez visiter le Bassin des 

Lumières à Bordeaux au 

cœur du quartier portuaire de 

Bacalan au nord de la ville. Ce 

quartier fut, à partir du 1er septembre 1940, une première base de sous-marins italiens : la Betasom. 

Des filets de camouflage étaient installés le long des quais pour dissimuler les trente-deux 

submersibles aux yeux de l’aviation alliée. Sorti très affaibli du conflit, le quartier de Bacalan est en 

partie défiguré par le chantier de creusement d’un fossé antichar. En 2020, la ville de Bordeaux confie 

la gestion des alvéoles 1 à 4 de la base sous-marine à Culturespaces. Baptisé "Bassins des Lumières", 

cet espace comprend 4 bassins en eau. Les Bassins des Lumières se présentent comme le centre 

d’art numérique le plus grand au monde. Situé à seulement 2 heures de Pau, entouré d’eau et à l’abri 

de la lumière, ce lieu vous plonge dans l’univers des plus grands peintres tel que Klimt, Monet, Dali ... 

Un réel plaisir de tous les sens et un cadre permettant de passer un 

moment hors du temps. Leurs œuvres sont projetées sur les murs et se reflètent dans l’eau 

donnant alors une nouvelle dimension à leur art. Ces expositions permettent donc de découvrir ou 

redécouvrir des peintres connus sous un angle nouveau en offrant une expérience artistique et 

culturelle tant immersive que novatrice, le tout accompagné par la musique de Pink Floyd. 

En ce moment vous pouvez notamment y découvrir le peintre le plus excentrique du XXème siècle : 

Salvador Dali (1904/1982). Souvent qualifié d’étonnant, de choquant, même carrément de fou 

mégalomane, cette exposition vous conduira à réfléchir sur beaucoup de ses œuvres, qui semblent 

parfois très énigmatiques voire étranges. Mais si l’on regarde plus en profondeur, elles ont une 

signification cachée, comme son œuvre la plus connue « La persistance de la mémoire » (1931) qui 

parle à la fois du temps qui passe mais aussi de la mort. Cet immense génie trouve à ses côtés Gaudi, 

architecte de l’imaginaire et maître dans cet art. 

Pour ma part, ces œuvres m’ont, dans un premier temps, dérangé par leur « inaccessibilité », donnant 

une impression que seuls les plus intellectuels ou Dali lui-même pourraient comprendre. Mais ce qui 

m’a aussi beaucoup plu c’est que, passé ce premier abord difficile, l’intrigue et l’envie de comprendre 

sa folie prend le pas. Je ne peux que vous conseiller de vous y rendre avant le 7 janvier 2024 

date de fin de cette exposition magique sur ce personnage mystérieux. 

Par Lana MAISONNAVE et Camille TALON 
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Le TGS : quand la culture manga et geek s’installe à Pau 

 
La ville de Pau a accueilli le samedi 30 septembre 2023 les amateurs de la culture geek et pop lors du 

Toulouse Game show, plus connu sous le nom de TGS Animé Game Show. Ce salon a célébré 

fièrement sa dixième édition au Parc des Expositions de la ville. Les festivités se sont déroulées 

jusqu’au dimanche inclus pour un week-end des plus animé ! 

Le TGS a offert un programme varié qui a ravi les amateurs de jeux vidéo, les fans de TikTok (réseau 

social de référence chez les jeunes aujourd’hui) et les passionnés de cosplay, loisir qui consiste à jouer 

le rôle d'un personnage de fiction en imitant son costume, ses cheveux à l'aide d'une perruque ou en 

réalisant une coiffure identique et son maquillage. 

On appelle les pratiquants des cosplayers (cosplayeur, cosplayeuse en français). Les thèmes les plus 

courants sont les personnages de mangas, de bandes dessinées, d'animations japonaises, de dessins 

animés, de films, de jeux vidéo et de comics. C’est un réel show vivant où réalité et 

fiction se mêlent ! 

Les participants ont rivalisé de créativité pour incarner le plus fidèlement leurs héros préférés de 

mangas, d’animés et films. 

L’évènement a attiré près de 14000 visiteurs et même si l’entrée était payante, la 

plupart des activités à l’intérieur étaient gratuites. Les visiteurs ont pu découvrir des stands de jeux 

vidéo et explorer les dernières tendances TikTok grâce à la présence de créateurs de contenu 

talentueux comme Monsieur POF, star française de TikTok, connue pour son contenu comique. Il est 

célèbre pour s'habiller et se comporter de manière démodée et formelle. Sa devise est "Le drôle de 

monde d'un gentleman". Il a accumulé plus de 4.1 millions de fans sur son compte. 

De nombreuses célébrités du monde geek étaient présentes comme Marcus animateur télé sur Game 

One et fan inconditionnel de l’univers Mario Bros ou encore Dina Vice-Championne du Monde de Just 

Dance 2016 et 3 fois Championne de France. 

Cette dixième édition du TGS à Pau était un hommage à la passion et à la dévotion des 

fans de la culture geek. Elle offrait un espace et un spectacle où la créativité et l’imagination 

prenaient tout son sens. Rendez-vous l’année prochaine pour participer à cet évènement 

unique ! 

Avis aux amateurs : si vous avez loupé cet évènement incontournable vous 

pourrez vous rattraper en vous rendant à Toulouse les 25 et 26 novembre 

prochain !! 

Par Anaïs DELHOMME et Anna THEAMUS 
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La France accueille Charles III ! 

L’avion s’approche du tarmac de l’aéroport de Paris ; le 
dîner d’État se prépare dans la Galerie des Glaces du 

château de Versailles ; une centaine de convives 
rigoureusement sélectionnés se préparent à prendre 

place autour d’une table de plus de 60 mètres de 
long… 

L’atmosphère est un peu fébrile ! Le 
nouveau Roi d’Angleterre est en 
visite officielle en France. 

Comme toujours, le programme est chargé : 
descente des Champs-Elysées, visite de l’Elysée, du 

Sénat, de l’Ambassade Britannique et dîner à Versailles. 
 

La France a mis les petits plats dans les 
grands pour accueillir avec faste sa Majesté, le Roi Charles III. 

Après avoir donné un discours au Sénat, le Roi Charles III s’est rendu au village rugby (une passion 
affirmée) à Saint-Denis, où il a rencontré des enfants et parlé sport, avant de se rendre à Notre-Dame. 
En 2019, il avait réagi avec émotion à l’incendie. C’est donc sans surprise, qu’il a visité le chantier de 
reconstruction. Et malgré les échafaudages, il a sans doute pu admirer les travaux de la flèche qui 
doivent être finalisés pour la fin de l’année. Le souverain britannique a aussi souhaité rencontre des 
joueurs du PSG et le président du club Nasser AL-KHELAÏFI, qui, pour l’occasion, lui a offert un maillot 
aux couleurs du club parisien. En revanche, nous savons de source certaine, qu’il ne lui a pas proposé 
de jouer ! 

 
Le lendemain (22 septembre), le couple royal s’est rendu à Bordeaux où il a été accueilli par le maire 
Pierre HURMIC à l’Hôtel de ville. Officiellement, la ville de Bordeaux a été choisie pour ses liens 
historiques avec la Grande-Bretagne. En 1152, le mariage d’Aliénor d’Aquitaine avec Henri II (devenu 
Roi d’Angleterre deux ans plus tard), avait marqué le début de trois siècles de domination anglaise 
dans la province, jusqu’à la fin de la guerre de Cent Ans en 1453. Par ailleurs, un quart des 
Britanniques résidant en France habite en Nouvelle-Aquitaine, selon l’Institut National de la 
Statistique et des Etudes Économiques. On imagine qu’a côté de ses considérations historiques et 
démographiques, la réputation des vins du bordelais a aussi un peu guidé les choix protocolaires ! Ce 
qui a d’ailleurs été confirmé par une promenade dans un domaine viticole l’après-midi. Aucune 
information n’a fuité sur la dégustation… 

 

Après un bain de foule place Pey-Berland et la plantation d’un chêne dans les jardins de l'Hôtel de ville, 
le cortège royal a visité la frégate HMS Iron Duke et un navire de l’armée Britannique au port de la 
Lune, sur les quais de la Garonne. Là encore pas de hasard, en 2008, le prince William avait suivi sa 
formation militaire à bord de ce bâtiment de la Royal Navy. Quant à la Reine Camilla, elle a choisi de 
rencontrer les membres de l’association “Le Pain de l’Amitié”, qui lutte contre la précarité, et qui a été 
fondée et parrainée par le Roi Charles III « himself ». 
La dernière étape avant de retourner au Royaume-Uni fut une visite dans une forêt expérimentale. 

 
Le couple royal a profité des charmes de notre beau pays et de notre belle région, mais aussi de nos 
spécialités lors du traditionnel “Tea Time” ; il faut bien un peu de détente après tant de 
mondanités !  
 
Par Alexandre PICOT 
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Une première depuis plus de 500 ans ! 

 
Pour la première fois depuis 
presque 500 ans, le Pape François 
(266ème Pape catholique) a 
passé deux jours à Marseille, 

après avoir visité Bari en 2020 et 
Florence en 2022 dans le cadre des 
Rencontres méditerranéennes pour 
dénoncer le drame des naufrages de 
migrants et plaider la cause des exilés. 

 
Le Pape a choisi la ville de Marseille car 
elle est marquée par une forte diversité. 

 

Accueilli à l’aéroport Marseille-Provence 
par la Première Ministre Elisabeth Borne, il a 
rencontré Emmanuel Macron, au Palais du Pharo, 
monument marseillais dont la construction a été 
ordonnée par Napoléon III pour l'Impératrice Eugénie dans la  
seconde moitié du XIX siècle. 

 
Il appartient aujourd'hui à la ville et constitue un lieu d'accueil diplomatique. Le Cardinal Jean-Marc 

Aveline, Archevêque de Marseille, était présent à chaque étape du déplacement. 
 

De nombreux sujets ont été abordés, mais la question des migrants et les nombreuses tragédies en 
Méditerranée ont été centrales et ont constitué un thème récurrent lors de son voyage. Ainsi, dès son 
arrivée, le Pape François s’est rendu à la basilique Notre-Dame-de-la-Garde pour une prière avec le 
clergé local, puis s’est recueilli devant le mémorial dédié aux marins et aux migrants disparus en mer. 
Ce moment de recueillement a été hautement symbolique. 

 

Le Pape François était accompagné de représentants d'autres religions pour rendre hommage aux 
migrants morts en Méditerranée, véritable "cimetière" selon lui. 

 

Le moment fort de son déplacement restera la messe au Stade-Vélodrome. 
Après avoir remonté l’avenue du Prado et salué les dizaines de milliers de 
personnes qui s’y trouvaient, le Pape François a conclu son voyage par 
cette messe géante devant 57 000 personnes, dont Emmanuel Macron. 

Durant les deux jours du séjour, 5 000 policiers et gendarmes et un millier d’agents de sécurité privé 
ont été mobilisés. Cette semaine a d’ailleurs été intense pour les agents des forces de l’ordre (près de 
12 000 au total) en raison de la multitude d’évènements simultanés : la venue du Pape, la visite du Roi 
Charles III, la Coupe du monde de rugby, les matchs de Ligue des champions, la Techno Parade et 
une manifestation contre les violences policières à Paris ! 

 

Le calendrier de la rentrée était donc chargé pour les représentants de la 
sécurité publique, mais n’est-ce pas le cas pour beaucoup d’entre nous en 
septembre ? 

Par Alexandre PICOT 
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La page de demain 

L’avenir prometteur de l’Humanité 

 

Des avancées technologiques révolutionnaires prédisent un avenir radieux pour l’Humanité. 
Aujourd’hui, nous jetons un regard vers le futur et découvrons les opportunités passionnantes qui 
nous attendent. Grâce aux avancées scientifiques et technologiques, nous sommes à l’aube d’une 
ère de progrès sans précédent. 

 

La médecine réinventée : Adieux aux maladies 
 

Une équipe de chercheurs renommés composée de scientifiques de 
l'Hôpital Universitaire de Zurich, de l'ETH Zurich (école polytechnique) et de 
l'Université de Zurich, vient de développer une nouvelle approche permettant 
de reconnaître les réactions distinctes que chaque cellule peut avoir 
unitairement face à un médicament. Avec cette compréhension de la 

variation cellulaire, les chercheurs espèrent pouvoir mettre en place des traitements contre les 
cancers plus efficaces. Ainsi en développant une technologie appelée CRISPR, des afflictions 
autrefois incurables sont désormais maîtrisées grâce à des thérapies géniques novatrices. 
Des essais cliniques plus aboutis seront encore nécessaires avant de pouvoir utiliser cette méthode 
en milieu hospitalier, mais les chercheurs ont déjà réussi à démontrer sa capacité à fournir des 
prédications d'une grande précision. 

L’espérance de vie a considérablement augmenté ces dernières décennies et il ne fait aucun doute 
que les générations futures pourront profiter de ces évolutions très prochainement. 

 

Voyage interplanétaire : Destination la planète rouge 

 
L’exploration spatiale atteint de nouveaux sommets avec la première 
mission habitée vers Mars. Le dernier lancement sur la planète rouge est 
celle du robot Persévérance alias « Percy » par la NASA en février 2021. 
Parmi ses nombreuses missions l’une d’entre elle consiste à rassembler une 
précieuse collection de roches en vue d'un futur retour sur Terre afin de 
permettre aux chercheurs de poursuivre leurs recherches sur cette planète encore 
mystérieuse. 
Des milliards d'années en arrière, Mars avait probablement une atmosphère plus épaisse, ce qui 
devait se traduire par des températures plus douces, un environnement plus humide et 
potentiellement plus hospitalier pour la vie telle que nous la connaissons. Les scientifiques rêvent 
d'une mission de retour d'échantillons martiens depuis au moins les années 1960, période à laquelle 
la sonde Mariner nous a offert les premières images de la planète rouge. Aujourd’hui, grâce à Percy 
et sa vue mécanique ils sont parvenus à rassembler des fragments (sélectionnés et recueillis dans 
des tubes à essai) de ce passé luxuriant ! 
Ce programme baptisé Mars Sample Return, permettra aux scientifiques d'étudier l'environnement 
passé et présent de la planète rouge dans un niveau de détail sans précédent avec le potentiel de 
nous révéler si la vie a un jour colonisé cette planète. 

 

       Un avenir plein de promesses … 
 

Alors que nous contemplons l’avenir, il est clair que l’Humanité est sur le point de connaître une 
transformation sans précédent. Les avancées scientifiques et technologiques ouvrent la voie à des 
possibilités infinies. Cependant, il est important de veiller à ce que ces avancées soient utilisées de 
manière éthique et responsable, dans le respect des valeurs humaines fondamentales. En 
travaillant ensemble, nous pouvons façonner un avenir radieux pour tous. Ainsi reconnaître les 
progrès réalisés jusqu’à présent tout en restant conscients des défis à relever sera pour moi 
essentiel pour façonner un avenir qui s’approche de nos aspirations.  
 
Par Esteban VECI LOPEZ 
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La vaccination : Entre chiffres éloquents et controverses 

persistantes 

L'histoire de la vaccination commence avec les inoculations expérimentales de la variole des vaches, 

dans les années 1790. On dit alors à cette époque que les Anglais sont “des fous et des enragés” car 

une pratique des plus curieuse se développe au XVIIIème siècle en Angleterre mais on soupçonne 

qu’elle se soit développée plus tôt en Chine. A cette époque, la variole est tout aussi meurtrière que la 

peste et touche en majorité les enfants ; ce qui est un drame pour les populations alors démunies face 

à ce fléau. C’est Edward JENNER, simple médecin de campagne qui va développer le vaccin à la 

suite de l’observation de jeunes filles de ferme alors résistantes à la variolisation car elles avaient 

contracté la vaccine ou “variole de la vache”, maladie bégnine pour l’homme et immunisant ces 

dernières. Aujourd’hui seule la variole a été éradiquée dans le monde entier. 

La poliomyélite et la rougeole sont les cibles actuelles de campagnes 

mondiales d'éradication. 

Dès lors, la vaccination évolue dans le temps grâce à des erreurs et à des essais, mais la recherche 

ne cesse d’avancer. Elle permet alors de préserver la santé publique bien que ce sujet fasse encore 

débat et oppose des opinions divergentes au sein de la société française et internationale. Ainsi, la 

dernière pandémie du COVID 19 a accentué cette défiance au regard des divers tâtonnements des 

gouvernements face à cette situation inédite. Ces derniers veulent promouvoir la vaccination et ses 

bienfaits contre la défense des maladies infectieuses notamment saisonnières. Mais une majorité de 

la population exprime encore une opposition envers les campagnes de vaccination massives. En 

novembre 2020, alors que la pandémie frappe la planète depuis près d’un an, Pfizer-BioNTech 

présente les résultats d’un essai clinique où leur vaccin anti-Covid-19 serait efficace à 90 %. 

Rapidement, en parallèle de l’espoir généré par cette annonce, émerge un phénomène de défiance. 

Fin décembre, 45 % des Français déclaraient ne pas souhaiter se faire vacciner, soit un des taux les 

plus élevés au monde. Les motifs de ce rejet sont nombreux. S’y mêlent oppositions religieuses (se 

soumettre à la volonté de Dieu) et spirituelles, écologiques (dégradation de l’environnement) ou 

naturalistes (laisser faire la nature), intentions néfastes prêtées à Big Pharma et à un État Big Brother 

(contrôle et atteinte des libertés) qui serait en plein développement, manque de confiance dans les 

institutions chargées de garantir la santé de chacun, remises en cause à l’égard du corps médical et 

de la science (la science n’explique pas tout) … Le « documentaire » Hold-Up mettra en lumière 

toutes ces interrogations et frustrations du public. Internet et les réseaux sociaux vont en parallèle 

faciliter la diffusion d’injonctions paradoxales, de fake news, de slogans 

tendancieux assurant le terreau des théories conspirationnistes. 
 

En 2022, le taux de vaccination contre la grippe dans le monde 

était d'environ 40 %. Ce taux change d'un pays à l'autre, allant 

de plus de 90 % dans certains pays développés à moins de  

10 % dans certains pays en développement. On 

comptabilise 650.000 décès par an dus à la 

grippe et malgré cela, seulement 50% des 

Français sont vaccinés contre elle. A présent les 

autorités sanitaires intensifient leurs décisions, cherchant à 

éduquer le public sur les avantages des vaccins tout en parlant des 

inquiétudes. 

 

Par Thomas CAULLIER 

Bien que la vaccination 

soit un pilier essentiel 

de la santé publique, elle 

cristallise encore 

beaucoup de débats et 

les défiances sont 

nombreuses et tenaces. 
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Challenge sportif 2023… 

 
« Je ne perds jamais. Soit je gagne, soit j’apprends », cette phrase célèbre de 

Nelson Mandela résume bien l’esprit qui animait ce bel après-midi du 11 septembre 2023. Nous avons 

eu l’occasion en tant qu’élèves de nous affronter au cours du challenge sportif du Lycée Le Beau 

Rameau à Igon. Alors, sous une belle journée ensoleillée de septembre, tous les élèves du lycée 

(filières générales et professionnelles) se sont réunis dans la joie et dans la bonne humeur pour ce 

beau moment de compétition, le tout dans le respect de chacun. 

 

 
Cet événement organisé par nos enseignants d’EPS et qui se répète à chaque début d’année permet 

aux élèves de partager un moment fort ensemble mais aussi, d’apprendre à se connaître et d’intégrer 

les nouveaux arrivés. 

Trois sports étaient proposés afin que nous puissions avoir le choix : le volley-ball, l’ultimate ainsi que 

le tennis-ballon. Expliquons un peu les règles de ces deux jeux peu connus : l’ultimate est un sport 

collectif utilisant un frisbee et opposant deux équipes de sept joueurs. L'objectif est de marquer des 

points en progressant sur le terrain par des passes successives vers la zone d'en-but adverse et d'y 

rattraper le frisbee. Parallèlement, le tennis-ballon, également appelé futnet, voire football- 

tennis et foot-tennis, est un jeu devenu un sport plébiscité, dont le principe consiste à se renvoyer un 

ballon de football sur un terrain aux dimensions du volley-ball, au-dessus d'un filet approximativement 

à hauteur de celui du tennis. Chacun était libre de choisir en fonction de ses préférences et de ses 

capacités afin de performer au mieux les uns face aux autres. Ces activités n’ont pas 

manqué de brio car on pouvait assister à de réelles prouesses techniques 

de la part des élèves surmotivés. 

 

Une fois la musique allumée et l’échauffement fait, M. POMES (professeur d’EPS), a appelé les 

différents groupes en fonction des sports choisis pour démarrer le challenge. Les élèves ont pu 

apprécier la participation et le soutien de tous les enseignants dont, Mme RESTOIN, professeure de 

philosophie et, M. BAHIN, professeur principal des terminales générales, qui ont donné de leur 

personne en complétant les équipes où des élèves manquaient. Les autres donnaient de la voix ou 

encore capturaient des instants précieux au moyen d’un drone dirigé par M. TORRALBA qui s’est 

amusé à faire virevolter l’engin à la mode Maverick ! 

La particularité du Lycée Le Beau Rameau est que ses professeurs sont toujours présents pour les 

élèves et aujourd’hui encore cela s’est ressenti ! Les gagnants ont été annoncés après un match 

épique entre l’équipe où se trouvait M. BAHIN et Mme RESTOIN qui ont mouillé le maillot jusqu’au 

bout ! Nous pouvions alors voir des sourires rayonner sur les visages de tous les élèves ! 

Cet évènement a donc permis de créer, renforcer, entretenir les liens entre 

les élèves et les professeurs afin de commencer l’année dans un esprit 

d’équipe commun mais aussi, de communication et de respect. Un nouvel 

événement convivial à ajouter à la longue liste des activités pédagogiques proposées par le Lycée Le 

Beau Rameau et qui nous font aimer notre scolarité !  

Par Naïs DESIMPELAERE et Clothile TOUREH 
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La mini-entreprise « Au Rameau d’Igon » : une nouvelle 

étape de professionnalisation ! 
 

     

 
Depuis plus de 3 ans, les élèves de la filière des Métiers du Commerce et de la Vente du Lycée Le 
Beau Rameau exploitent et développent leur mini-entreprise de distribution de produits locaux. Leurs 
partenaires (SARL DE SOUSA : producteur de légumes, M. LADAGNOUS : apiculteur, SARL 
HOURCQ : charcutier et XXX : producteur de fromages) restent fidèles à ce projet depuis le début. 

Les cours, la préparation des examens et les périodes en entreprise, ne 
freinent pas les élèves qui continuent de s’investir dans ce projet et 
réfléchissent constamment à son évolution. 

Cette année une nouvelle étape a été franchie dans la professionnalisation du projet, car les élèves ont 
reçu les conclusions de l’audit opérationnel de leur entreprise. Il avait pour objectif d’aider les 
entrepreneurs à identifier leurs points forts et ceux à améliorer. Cet audit a été commandé en 2023 et 
réalisé sur la période de mai-juin de la même année. Les conclusions et recommandations ont été 
communiquées aux acteurs du projet (élèves et professeurs) lors de la rentrée de septembre. 

L’objectif de cet audit est de mettre en perspective les grands axes d’organisation et de fonctionnement 
de l’entreprise, d’identifier les causes sources de dysfonctionnement et de proposer des 
recommandations pour améliorer les process et le fonctionnement tout comme le ferait une entreprise 
du secteur privé ou public afin de pérenniser son activité. C’est donc une véritable approche 
professionnelle que les élèves ont adoptée en faisant appel à un professionnel extérieur pour la 
réalisation de leur audit. Nous, professeurs, sommes très fiers de nos mini-entrepreneurs et sommes 
convaincus que cette expérience leur servira de référence plus tard dans l’exercice de leurs métiers. 

Aujourd’hui, fort des constats et recommandations livrés, les élèves ont entamé plusieurs « chantiers » 
simultanés comme la rédaction de procédures, la mise en place d’une chaîne de contrôle ou encore la 
création d’un tableau de bord financier. Toutes ces perspectives d’évolution sont ambitieuses et 
démontrent l’investissement des élèves. A travers ce projet, ils mettent alors en application les cours 
dispensés depuis déjà 2 ans et se constituent une véritable expérience professionnelle. 

Nous leur souhaitons beaucoup de réussite et espérons que cette nouvelle 
année d’activité leur permettra de concrétiser et de financer de nouveaux 
projets pour le lycée et pour eux-mêmes. 

Bravo !  

Par Béatrice RONDEL 
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L’histoire de la Fideuà 

 
La fideuà (prononcez fide’wa), apparue en 1930, est un 

plat originaire de Gandía (Communauté valencienne, 

Espagne) même si certains puristes parlent des Iles 

Baléares. Elle se prépare de manière similaire à la paëlla 

mais le riz est remplacé par des pâtes fines comme du 

vermicelle. 

La légende veut que des pêcheurs sur leur barque, sur la plage de Gandia, voulurent cuisiner une 

paëlla aux fruits de mer avec leur pêche du jour. Ayant oublié le riz, ils le remplacèrent par des pâtes et 

ainsi naquit la fideuà. Cette invention culinaire est très populaire et s'est répandue dans tous les 

restaurants de la ville de Gandía puis en Espagne. La fideuà est cuisinée et servie dans une paellera 

(poêle typique de Valence) et se déguste avec un aïoli ou, plus simplement, avec du citron. Il est 

impératif d'utiliser la paellera, récipient creux et large qui permet son élaboration. Seul un plat à 

paëlla permet de cuire le riz ou les vermicelles de manière uniforme. Ce plat offre une alternative 

originale à un plat emblématique que vous connaissez tous : la paëlla. 

A vos fourneaux ! 

Ingrédients pour 4 personnes : 

• 400 à 500 g de nouilles fideuà 

• 200 g de lotte 

• 2 seiches ou calamars 

• 16 queues de crevettes 

• 1 poignée de moules 

• 1 poignée de palourdes ou de coques 

• 4 tomates bien mûres 

• 2 gousses d’ail et 1 oignon 

• Piment doux ou paprika 

• Fil de safran 

• Huile d’olive 

• Bouillon de poisson ou fumet 

 

• Couper le poisson en cubes. Faire chauffer un peu d'huile d'olive extra vierge dans une paellera 

(ou une poêle) et le faire revenir. Retirer et réserver. 

• Faire sauter les fruits de mer, retirer et réserver également. 

• Dans la même huile, faire revenir l’ail finement haché et l’oignon. Quand ils commencent à 

dorer, ajoutez la tomate pelée et râpée, le paprika, les fils de safran, les nouilles et le bouillon 

chaud à niveau. Ajouter du sel et du poivre au goût et laisser cuire à feu moyen pendant 

environ sept ou huit minutes. 

• Ajouter la lotte réservée et laisser cuire encore quelques minutes. 

• Ajouter les fruits de mer décortiqués, couvrir et laisser reposer encore deux minutes, le temps 

que les crevettes cuisent avec la chaleur résiduelle. 

Si la fideuá est sèche pendant la cuisson, on ajoute de petites quantités de bouillon de poisson, 

toujours chaud. Votre plat est bientôt prêt à déguster… Il est préférable de laisser reposer le ragoût 

quelques minutes de le couvrir afin que les nouilles absorbent tout le bouillon. 

Voilà un plat familial et qui régalera petits et grands ! Laisser vos invités se servir eux-mêmes 

directement dans le plat, convivialité garantie ! La meilleure garniture pour la fideuá traditionnelle est un 

peu d'aïoli, qu'il faut mélanger au plat, et un verre de vin blanc très frais. 

¡ Buen provecho !  

Par Salvador CAVADA ARIAS 
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A la découverte du Danemark 

 
Le Danemark est un pays Scandinave en Europe du Nord. 

Sa capitale est Copenhague. Elle est connue pour ses maisons 

colorées et pour avoir été le village de pêcheurs vikings. 

Le Danemark est l’un des premiers pays à avoir aménagé de 

longues pistes cyclables qui permettent de visiter le pays à son 

rythme et dans le respect de la nature. 

Il y a plusieurs lieux attractifs dans ce beau pays, mais moi j’ai envie 

de vous présenter ceux qui m’ont marqué : 

 
• Le Musée des navires Vikings à Roskilde où nous pouvons admirer de vieux drakkars et de 

vieilles constructions créés par cette tribu. A la fin de la visite, il est possible de créer son propre 

bouclier et sa propre épée afin de garder un souvenir de votre visite. 

• La Petite Sirène (en danois : den lille havfrue) est une statue en bronze sur un rocher dans le 

port de Copenhague, dans le parc Churchill. Elle représente le personnage du conte 

éponyme de Hans Christian Andersen. Ce lieu est l’un des lieux les plus visités de 

Copenhague. 

• Le Kongens Have qui est le parc le plus ancien et le plus visité du centre de la capitale. Ce 

parc, créé au XVIIe siècle, est l'endroit préféré des habitants de la capitale pour passer leurs 

soirées de printemps et d'été. Il vous séduira, c’est certain ! 

 
Maintenant nous allons parler un peu des spécialités culinaires en commençant par le smorrebrod 

qui est un sandwich composé de pain de seigle farcit de diverses combinaisons de garnitures 

comme du hareng mariné, du rosbif, ou encore des œufs garnis de mayonnaise et de crevettes. 

Vous pourrez également déguster du Stegt flaesk med persollesovs composé de persil aux 

pommes de terre et de porc croustillant. 

 
J’espère vous avoir donné envie d’aller découvrir ce pays qui m’a procuré tant d’émotions pendant 

mon court séjour ! 

 

Par Manon GASSIE 
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Le Blog du Beau Rameau 

Un petit nouveau cette année : le blog du Beau Rameau. Vous y retrouverez des conseils mode et 

tendance, notre rubrique DIY (Do It Yourself ou faites-le vous-mêmes) pour des activités créatrices 

home-made, un point fashion… N’hésitez pas à nous partager vos idées pour nos prochains numéros 

à l’adresse : bearondel0301@gmail.com 

 

 Des décorations et des boules de bain effervescentes home-made pour 

Noël : 

 
Matériel pour 1 bonhomme 
• Rondelles de bois diamètre 4 ou 5 cm pour le corps 

• Rondelles de bois diamètre 2.5 cm pour la tête 

• Rondelles de bois diamètre 1.5 cm pour le chapeau 

• Buchettes de bois diamètre 1 cm et longueur 1.5 cm 

• Des feutres ou de la peinture pour la décoration 

• De la feutrine pour l’écharpe 

• Un pistolet à colle chaude avec la colle adéquate. 

 

Une idée déco originale et facile à réaliser pour les petits et les grands. Ils égayeront vos tables de 

réveillon ! 

Vous retrouverez ces petits bonhommes à vendre lors du vide grenier 
organisé par l’Association des Parents d’Elèves le 3 décembre 2023. Nous 
vous y attendons nombreux ! 

 

 

 Des bijoux pour le visage et pour le corps 

Les ornements qui se sont imposés en 2022 continuent leur 

ascension en 2023, avec encore plus de détails éphémères 

pour transformer le visage et le corps en œuvres d’art 

vivantes. Des bijoux disposés à la manière de taches de 

rousseur aux sourcils incrustés de pierres précieuses et la 

myriade d'ajouts surréalistes comme des papillons, des 

étoiles ou des cristaux ! L’œil de biche revisité ! 
 
 

 

 Nail art : beauté des ongles 

Cet automne 2023, les couleurs classiques et 

les designs audacieux envahissent le monde du 

Nail art. On retrouve des finitions chromées 

chatoyantes, des teintes velours, des effets 

sirupeux et des designs minimalistes 

personnalisables. 
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Moment de détente autour de l’eau ! (Réponses dans le prochain numéro) 

 
 

 

 

   1            
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Devinettes ? 
 

On me trouve dans le robinet, 

Je suis aussi dans une bouteille et On 

m’utilise pour boire. 

Qui suis-je ? 

Je suis le plus gros animal de la planète, Mon bébé 

est déjà très grand à la naissance, 

Je peux engloutir 4 tonnes de nourriture par jour.              

Qui suis-je ? 

Je peux être dans l’eau et dans le ciel.                

Qui suis-je ? 

C’est un grand mammifère aquatique. Son nom est 

aussi une marque de sel. Qui suis-je ? 
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Lycée le Beau Rameau – 45 avenue du Pic du Midi – 64800 IGON 

Toute l’équipe du journal du Lycée vous souhaite un 

très joyeux noël et vous présente ses meilleurs vœux 

pour la nouvelle année ! 
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